

## EN PAÍSES DONDE SE ESTÁ PRIVATIZANDO EL AGUA O YA ESTÁ PRIVATIZADA, LA QUIEREN PONER A NIVEL DE UNA MERCANCÍA: MEOG.

**Por: Mario J. Fuentes. Revista Manera con... fin. 03/03/2016**

Puebla, Pue. 19 de feb. 2016.- El tema del agua es delicado, porque es un derecho humano, en febrero de 2012 se eleva a rango Constitucional en el artículo 4º como un derecho humano, y lo que sucede es contra corriente, por un lado, se reconoce que todos tenemos derecho al agua y por otra los administradores del servicio te lo encarecen y condicionan. Comentó en entrevista **María Eugenia Ochoa García**, de la *Asamblea Social del Agua*.

En septiembre viene la propuesta de Rafael Moreno Rosas gobernador de Puebla y privatiza el agua. Porque decir concesionar, es decirlo muy elegantemente, pero concesionar es PRIVATIZAR. Hay toda una argumentación donde ellos dicen que no es cierto, que se privatiza el servicio no el agua. Este lenguaje confunde a la ciudadanía, sólo los que nos damos cuenta de las intenciones, podemos ver los trucos que utiliza el gobierno para dar concesiones a empresas extranjeras, refirió.

La concesionaria que se llama “Concesiones Integrales”, y ahora se hace llamar “Agua de Puebla para todos” es una burla para los todos los ciudadanos poblanos, por ser una ironía- esta concesionaria nos cobra la cantidad, el volumen del agua, no sólo nos cobran el traslado de la misma, además cobra el drenaje que jamás da mantenimiento, al igual que las fugas, Agua y alcantarillado, es todo un “servicio junto”.

Es todo un debate conceptual, pero en el fondo lo que encubre, es que están privatizando un derecho, están privatizando un bien común. Hay todo un debate a nivel internacional y también contracorriente, las organizaciones sociales de diferentes países hemos dado un debate desde los 90, en la Organización Mundial del Comercio (OMC) para garantizar que el agua no entrara al marco del Comercio Internacional, por ser considerada un bien común, un bien público y un derecho humano. Señaló.

Si se fijan ahora en los países donde se está privatizando el agua, o ya se ha

privatizado, lo que se quiere hacer es ponerla a nivel de una mercancía, para qué, para que luego puedan venir como ya están viniendo las empresas internacionales y se puedan también llevar el agua, y ya se está haciendo, aunque por derecho esto no debería ser, y como mencioné el artículo 4º Constitucional dice que el agua es un derecho humano. Reiteró.

Pero ¿qué pasa en los 33 Estados de la República? –ahora que el DF ya es una entidad- sólo en 13 estados su constitución considera al agua, como un derecho humano. Fijémonos qué sucede en estos tres estados, Zacatecas es un Estado que lo acaba de hacer hace 3 meses, allá no te pueden suspender el servicio de agua, aunque no pagues, no te la pueden cortar, ni el drenaje, por ser un derecho humano, basta que esté en tu Constitución, automáticamente no pueden cortar el servicio. Mencionó.

Lo que pueden hacer es regular, puede haber una normativa que lo plantee, tu por derecho humano tienes derecho a que te den 100 litros de agua, como lo dicen los organismos internacionales, que ahora, con la nueva ley, se logró que no pasara el año pasado, la Ley Choren; ellos afirmaron que nosotros sólo necesitábamos 50 litros de agua para vivir, además el agua básica no te pueden recortar, en esos estado no cortan el agua, sin embargo, en Puebla si lo pueden hacer.

Para empezar, nuestra Constitución va en contracorriente, y no es que consideren que los poblanos no sean capaces de administrar al Agua, o el sector público no sea capaz de administrar un bien público, como por otra parte, no nos consideran ese derecho humano, el agua es vital, sin el agua te puedes morir, puedes vivir sin petróleo, sin energía eléctrica, pero sin agua y sin alimentos no podemos vivir. Señaló.

Luego nuestra argumentación como Asamblea Social del Agua es: que es un espacio ciudadano desde el momento que aquí se generó, desde el momento que aquí se privatizó el agua, es que se debe abrogar ésta legislación, se debe dar marcha atrás y poder generar una verdadera ley ciudadana. Hay un esfuerzo a nivel nacional donde participan varias universidades, entre ellas la UNAM, la Autónoma Metropolitana, la UdG, la USLP, y también participan académicos de la Universidad Autónoma de Puebla. Donde hemos ido generando una propuesta de Ley Ciudadana de Agua, que fue la que se presentó el año pasado, esta se ha seguido fortaleciendo. Se deben fortalecer las gestiones locales de agua, por ejemplo, en los lugares donde hay pozos, debe ser la misma gente que vive al derredor, la que

administre el suministro de agua, no tienen que venir gente de la capital, hay que formar capacidades en la gente, ya que son ellos los que conocen las necesidades de sus pueblos. Ellos son lo que la pueden cuidar el agua, porque saben y conocen las necesidades, la sabe apreciar mejor que cualquier administrador extranjero o local. Apuntó.

El tema es que estamos atentando contra los mantos acuíferos, contra los lugares de donde extrae el agua las cuencas hidrográficas, porque el agua se dirige y hay trasvases que son ilegales, ya estamos viendo que el agua de los pozos no se le da a la gente que vive el rededor y que es dueña, se lleva a las industrias automotrices, a las embotelladoras, tenemos un problema donde los recursos se los están llevando y pagan un insulto, como Coca cola o Nestlé, por un litro de agua pagan .01 de centavos y en cuánto nos lo devuelven, en 9 ó 10 pesos el litro. Analicemos el margen de ganancia y de los miles de litros que se requiere, qué tienen estas transnacionales, indigna que paguen el .01 de centavos. En qué país vivimos, para producir un litro de coca cola, se usan tres litros de agua.

Debemos fijarnos como consumidores de agua, que los famosos convenios a los que el PAN, PRI y otros partidos más, que llevan a los ciudadanos a firmar convenios por adeudos, que no lo hagan, porque en automático están aceptando la tarifa que les ponen y otras condiciones ventajosas para los concesionarios del Agua de Puebla. Finalizó.

Fuente: <https://revistamanera.wordpress.com/en-paises-donde-se-esta-privatizando-el-agua-o-ya-esta-privatizada-la-quieren-poner-a-nivel-de-una-mercancia-meog/>

Fotografía: Revista Manera con... fin.

### **Fecha de creación**

2016/03/03